40/1/29

判断を保留し、

る3月15~16日の次回

# 世界経済下振れ警戒

では難しい判断を迫られそうだ。2月10、11日に予定されるイエレ 戒感を示しつつも、今後の利上げペースには言質を与えず、「様子 気減速や金融市場の混乱が、米経済の下振れリスクにならないか警 見」の姿勢を取った。次回、3月の連邦公開市場委員会(FOMC) 追加利上げを見送り、政策金利の据え置きを決めた。中国などの景 ン議長の議会証言が注目される。 【ワシントン清水憲司】米連邦準備制度理事会(FRB)は27日、

明で、「海外経済や金 政策の方針を決めるF 融情勢を念入りに監視 OMC後に公表した声 ませた。 の表現を削除し、下振 れリスクが強まる恐れ があるとの認識をにじ

Key Word

FRBは27日、金融

み切ったが、今回はこ

盤に減速したにもかか わらず、雇用情勢はさ

ている」と判断し、9 年12月の前回会合で いて上振れと下振れ両 する」と表明した。昨 方のリスクが「均衡し 景気の先行きにつ 弱まっていると指摘し を積み上げる動きが、 企業による投資や在庫 も、家計消費のほか、 は「経済成長が昨年終 た。ただ、全体として 足元の景気について

> に動く方針を維持し できれば、追加利上げ える影響がないと確認 らに改善した」として、 が収まり、米経済に与 いと判断。市場の混乱 回復軌道を外れていな

FRBは米経済が減

速に向かうかどうかの

だ。 リスクを見極める方針 げたりするなど、米経 済に負の影響を与える が物価上昇率を押し下 悪化させたり、原油安 済の減速が雇用情勢を 金融大手バンクオブア 見の姿勢を取った」(米 チ)格好といえる。中 メリカ・メリルリン 国を起点にした世界経 月利上げの可能性を既 とみており、「市場は3 になる。 ると、市場は3月利上 げの確率を「2割程度 カンタイル取引所によ ている。シカゴ・マー は懐疑的な見方が増え 可能性について市場で 会合での利上げが有力 (排除している」(米調

ン議長の記者会見があ 時点で、今年中に4回 示唆しており、イエレ の追加利上げを行うと FRBは前回会合の 乱要因になりそうだ。 が、引き続き市場の波 経済の動向とともに、 **査会社** HS)。中国

# **FOMC**

米国の中央銀行にあた る米連邦準備制度理事会 (FRB)が、金融政策の 運営方針を決める会合。 日銀の金融政策決定会合 にあたる。年8回開催さ れ、3、6、9、12月の会合 は、FRB議長の記者会 見が行われる。FRBは 記者会見がない会合で も、利上げ・利下げの判断 を行う構えだが、市場で は、政策の意図を詳しく 説明できる記者会見のあ る会合で重要な政策判断 が行われるとみて、特に 重視している。議長を含 むFRB理事7人、全米 12地区の連邦準備銀行総 裁のうち5人で構成され ニューヨーク連銀総 裁は常にメンバーだが、 残り4人の総裁は輪番制 年によって「利上げ 積極派が多い」などの特 徴が出ることがある。

> 每日 (1/29)

# >−−原油、5年ぶり逆転

# ヒルドレンントナ||0る 米在庫域の観測

なるwTI(ウエスト・ チキサス・インターミデ イエート)の画格が、数 州指標の北海ブレント原 伸を逆転した。清算値べ ースでら年ぶりとなる。 米国政府が原油輸出の解しは上が引・のばとなり、

回った。同日に発表され た米国の週間石油統計で ⊗ 日 寺 点 の 原 油 在 庫 が 滅 少に転じ、WTI価格を 押し上げた。米国内のシ ェールオイルの増産を受

米エネルギー情報局に

よると
ゆ
年
の
米
国
の
原
油

生産量は日量880万ツ

となり、、今年に比べて5

%域る見通しだ。 原油安

でジェール生産企業の資

金燥りは苦しさを増す。

13 日 後 半 に か け て 生 産 語

整が本俗化するとの見方

が多い。米国は景気も回

原油市場で米国指標と一禁を決め、米国内の任庫一ブレントを約0・2㎡上 が域少するとの観測が広 がる。売買官もWTLが ブレントを上回り、原油 市場でWTIの存在感が 強まっている。

WTIの33日の清算値

米国での年上一名。

け、2011年にWT-

月に輸出が始ま WTIはブレントを逆転した る。輸出が本格 化すれば、米国 内の需給の矮み に歯止めがかか るとの見方が多 い。軽質低硫菌 のツィーラギイ ルが性質の近い 201 ナイジェリア産

価格の押し下げ要因とな

## THURNIN 年未売りつくしい

復基調にあり、原油需要 も緊
調
だ。 WTJの今年の売買高

は4年ぶりにブレントを 上回る見通し。市場で米 国産原油の生産動向に注 目が集まり、WTIが国 察指票の地位を可復しつ し老め。「ツィーラギイ ルの輸出先となりやすい 土南米などで、 取てしが 再び順決めの指標となる 可能性がある一(住友商 事) という。

がブレントを別が近く下一で競合すれば、ブレント 回る場面もあった。

# きょうのことは

のニューヨーク・マーカンタイル 取引所で活発に取引されている。

▽…WTI(ウエスト・チキサス ―間で現物を売買する現物市場 ・インターミディエート)は、原と、ファンドなど幅広い市場参加 油の先物市場で取引される指標品 者が売買する先物市場のよつがあ の一つ。米シカゴ・マーカンタイ る。世界各地で3時間取引されて ル取引所(CME)グループ傘下いる。注目度が高いのが、取引規 模や価格の透明性で勝る先物市場 だ。価格指標のほか、ヘッジや資産 ▽…原油には石油会社やトレーダ 運用先として使われる。ニューヨ ーク市場の参加者は石油会社が2 割弱、金融機関が2割強、ファン ドがら割を占めている。個人段資 家の割合は1割米間とみられる。 ▽…原油は商品先物の主力市場だ が、金融商品と比べると市場規模 は小さい。ニューヨーク証券取引 所の時価総額は約82兆』に達す る。これに対し現物と先物の違い があるとはいえ、ニューヨーク原 油先物の時価総額(想定元本)は ○・Ⅰ兆』にも満たない。市場規 模が小さいため、半数を占めるフ

アンドの完買動向吹箸で値動きが

敗しくなる頃向もある。

市場規模は小さ

7

一ク原注 11-

ロンドン原油先物

油先物

10 株式と原油の市場規模には大きな差がある (時価総額、2015年8月末時点)

# T

# 成田、糖尿病研究を中止

# 新薬開発難しくがんなどに重点

プロジェクトが対象になっる。今後はがん、中枢神

武田楽品工業は糖尿病一る。糖尿病は治療効果の一経など治療が難しい
多分一連の疾患についても、原 ない初期段階の新薬研究一開発が難しくなってい」す。

**梅尿病のほか、 肥満関** 

の研究を中止する。臨床一高い既存薬が浸透し、既一野に経営資源を注ぎ、面一則として初期段階の新薬 試験(治験)に入ってい一存薬を上回る効用の新薬一期的な新薬開発を目指一候補物質の研究をとりや B160°

すでに治験段階に進ん一域はかつて主力事業だっ

開発や、京都大学:PS 細胞研究所と取り組む糟 尿病の再生医療や創薬の 研究については継続す る。国内外で現在販売し て扱い、需要増が見込め る新興国向けには販売を 连化する。

でいる

禅尿病
関連の

新薬

武田にとって
糖尿病領

た。1004年に自社開 発の「ベイスン」、38年。 に「アクトス」をそれぞ れ国内で発売。アクトス はピーク時に約4000 **億円の世界売上高を稼** ぎ、2000年代半ばに かけて業績拡大をけん引 した。ただ、い年3月期 には300億円強の売上 **高に落ち込むなど特許切** れの影響が出ていた。

発も難航した。 5年に 糖一がかかり、 糖尿病で 既存一 **尿病薬候補「TAK55」薬を大きく上回る効果を**一 **⑤」の開発を中止。 35年一持つ新薬開発は難しいと** にも吹世代の大型新薬と して注目された同「TA ★∞ トラーに つい で 思然 段階で開発をやめた。

生活習慣病の新薬開発 は、効果を確認するため に行う治験の規模が大き一点的に投資する考えだ。 くなりやすい。治験には

判断した。

領域から糖尿病など代謝 し、「がく」 か 「 紅 化 能 ] 「中枢神経」の3分野に重

アクトスに続く新薬用一数百億円規模の開発費用一重点領域を絞り込む動き一姿勢を鮮明にしている。 が広がっている。国内大 手ではアステラス製薬が 皮膚病薬を売却。エーザ イも険査薬や食品子会社 今後は研究開発の重点「を切り離し、がんや中枢 神経領域に集中する。独 性・循環器系の疾患を外一外ではスイスのノバルテ ィスと英グラクソ・スミ スクラインが、がん治療 薬とワクチンの事業を交 国内外の製薬業界では一換し、得意分野を伸ばす

2015/12/28 AK 高血圧薬「ブロプレス」販売

武田、テバ合弁に移管

底の主力薬「ブロプレス」」販売額は313億円と前 の販売を、後発薬世界最一年同期比で4割強の減収 大手テバ・ファーマジューとなっている。 ーティカル・インダスト リーズ(イスラエル)と一名特許切れ薬の詳細を詰 設立する合弁会社に移管 する。新会社は2016 年4月以降に設立し、武 田からは特許の有効期間一や、糖尿病薬「アクトス」 が切れた新薬(特許切れ 薬)の販売を移す予定だ一しだ。 が、具体的品目は明らか にしていなかった。

し、武田にとって国内最一 大の製品。だが特許切れ により売上高は急減して

武田薬品工業は高血圧一なり、5年4~9月期の

武田は新会社に移管す 76億円を販売した前立 腺がん薬「リュープリン」 などは対象外となる見通

特許切れ薬の移管にあ わせ、営業活動を担う医 薬情報担当者(MR)な 国内でり46億円を販売一ど数十人も新会社に移る 予定だ。新会社の出資比 率はテバが印め、武田が 铅%とする見通し。

☆とット薬 最大半額

中医協 薬価改革 骨子を了承

関、中央社会保険医療 協議会(中医路)は5 日、2016年度診療 革の骨子を了承した。 ジェネリック(後発医 薬品)を新発売する際

厚生労働相の諮問機一の価格を原則先発品の 「に決まった。また、メ ーカーの想定以上に完 報酬改定の薬価制度改れ、年間販売額が10一 ○○意刊を超える医薬 品の薬価は、特例とし げる圧組みも導入す

特例の引き下げ幅 ら割とすることが正式一は、①1000億円超 ~1500億円以下で 予想販売額の1・5倍 1500億円超で予想 販売額の1・3倍以上 の場合最大
い
%。薬
曲 は予想販売額も加味し て採算が取れるよう決 めているため、こうし たケースでは引き下げ

> 余地があると判断し 【南井恵里子】

(2c15

3

77

しまったという。

クセスは昨年9月に43

調査の結果、不正ア

国などのサーバーから

ト」が入っていた。米

視開始以前にも不正ア

クセスがあった可能性

昨年8月に698回の

# 職員PCに共有ソフト

を受け、データが流出していたと発表した。 法人「核物質管理センター」(東京都)は22 みられるが、情報管理のずさんさが問われる。 った。機密情報が漏えいした可能性は低いと 所管する原子力規制庁への報告もしていなか とによって中国のサーバーから不正アクセス 日、職員が昨年9月、業務用パソコンにファ イル共有ソフトを無断でインストールしたこ 原子力施設への核査察などを担う公益財団

【酒造唯、写真も】

は査察に必要な監視力 原発などを管轄。職員 管理を担当していた。 メラや測定機器の保守 職員が無断でインス

ンター」(青森県六ケ 職員は同センターの一 縮工場、東北電力東通 再処理工場やウラン濃 原燃・使用済み核燃料 性主査。六ケ所センタ 所村)検査課の40代男 つ「六ケ所保障措置セ は、青森県内の日本 雷もインストールして 閲覧などに使われる 軍程源 料ソフトとともに、迅 を禁止しているが、職 性が高いとされる。共 が、情報漏えいの危険 員は昨年4月、別の無 有ソフトは内規で使用

る。 物質防護上の機密情 報はなかったとみられ 職員のパソコンに核 把握できていないが、 のデータが流出したか ーにデータが送られた 回あり、中国のサーバ 配録も見つかった。ど ったという。 信を常時監視してお 対策のため、民間会社 月20日から情報漏えい が、データ流出はなか 不正アクセスを受けた に委託して外部との通 同センターは昨年8

(1/23)

クセスを発見した。監 り、この会社が不正ア

开门

ソフト「ビットトレン 昨年7月に購入した台 にも別のファイル共有 湾製のハードディスク また、同センターが

ことは自覚している は「重大な事象である 見した村上憲治理事長

核物質管理センター

罪を拒否した。同セン なかった」と述べ、謝 が、当時私には報告が

を調査したり、国際原子力機関(IAEA)の

力施設が保有するウランやプルトニウムの量

べる指定検査機関。職員は約160人。原子

平和利用に限って使われているかを調 原子炉等規制法に基づき、核物質が

庁へ報告する義務があ ターの内規では、規制 題になる中でのデータ

なかったという。 た」と判断し、報告し

発表によると、この

ル共有ソフト。動画の

という中国製のファイ

トールしたのは「迅雷

核不拡散が世界の課

規制庁へ報告せず

流出について、記者会

森県六ケ所村のほか、原子力施設が集まる茨 資で設立され、99年に指定機関になった。青 査察に同行して核物質の濃度や組成を分析し たりする役目がある。 1972年に民間の出 制委員会で22日午後2時47分 の村上憲治理事長 (中央) = 東京都港区の原子力規 記者会見で情報流出を説明する核物質管理センター

威は確認されなかっ セキュリティー上の脅 るが、同センターは「核

城県東海村にも事務所がある。

## で警告 ボ製パソコン

ナム当局 中国レノ **製のパソコンに機密情報** を保存しないよう警告する内部メ 政府機関に送った。同社製パ ンを巡っては内蔵ソフトウエ アの欠陥から情報漏れを懸念する 声が各国で出ていた。

日経(1/4)

11111 2 10/1/25 BE 大学生の家計は近年戦 しさを増している。企画 大学生店協同組合連合会 (東京・杉油)の「学生 生活実態調査によると、 一人暮らしをする学生 (寮生を除く)の1カ川 の収入は、2014年が 以万の170円で、5年 前の9年に比べて34ト 0円域った。

仕送り額も7万140 円と3330円域少。い

# 奨学金5割が受給

5%にとどまる。 同連合 び上がる。 4年のアルバ 増えており、仕送り類を 500円だった。 減らさざるを得ないよう だ」と分析する。

調査からは、仕送り額 の域少をアルバイトや異

万円以上の仕送りを受け 学金で穴埋めしようと苦 呪・5%が奨学金を支給 ている学生の割合は
の・ 労する大学生の姿も浮か されており、
い年前の
の 会は「景気の先行きが不 イトで得た余額は、8年 えた。返済義務のない給 透明なうえ、高齢の親も 比3190円増の2万5 付型よりも貸与型が多い

一万、日本学生文医際 臂(横浜市) によるい年 度の調査では、大学生の **伊度に比べて記・る**沙増

就活の関連情報はこちらへ、大学面では就職活動 中の人学生の疑問や不安にこたえる記事を掲載して います。関連情報を電子メールdaigaku@nikkei.c o.jpくお客サください。

# 笑類が咲いてるお花屋さん

中学生 山内 千鶴(京東京都町田市)

12万2170

は花が好きで、いつも家族 毎回、「そう、それそれ!」 の誕生日や記念日になる と、自分のイメージにぴっ と、花束を買いに行きます。 言うと、それに応じた花束まけで、700円です」と、 を作ってくれます。私が「今 なので、明るい感じがいっ いします」と、注文します。

臥の家の近くには、小さ お店の人は、ニコッと笑っ な花屋さんがあります。私て、花束を作ってくれます。 たりの花束を作ってくれま お店で自分のイメージを す。そして、お店の人は「お 中学生は、お金をたくさん 日はお祈ちゃんの誕生日甲、持っていないだろうからと おまけをしてくれるので ばいで、なるべく、安くお願す。申し訳ないくらいです。 一度、聞いてみました。

「なぜ、こんなに親切にし てくれるんですか」と。そう したら、お店の人は「私は 花が好きなので、多くの人 に花を好きになってほしい から」と笑顔で答えてくれ

# 慰安婦問題 本当に解決するか

高校生 生島 朋奈仍(東京都八王子市)

協議されていた従軍慰安婦をれば間違いだった。私は、 問題について「最終的かつ 不可逆的に解決一で合意さ 220

私が、従軍慰安婦につい て初めて知ったのは、 中学 とって大きな戎果であると 生の歴史の閔業だった。 従 感じた一方で、根本的な解 軍慰安婦という言葉の恐ろ 決になっているとは言い難 しさや当時の女性の苦し み。今も持ち続けているでではこの結果に同意してい あろう心の傷。さまざまなない人も多くいるらしい。 ことを考えると、私は言葉 が出なかった。この問題をることは少ないが、日本人 知るまで、私は、「戦争に として、女性として、この問 おいて、日本はどちらかと いうと被害者一というイメ、伝えていきたいと思う。

昨年2月、長年、日韓で ー沙を持っていた。しかし、 自分を恥じると同時に、こ の問題を決して忘れてはな らないと、強く思った。この 合意について私は、日韓に いと思った。実際、韓国国内 問題解決に向けて私にでき 題を胸に刻み、多くの人に

ました。